

Reservados los derechos de reproducción... de los artículos de esta obra...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ANONOS



Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

El torrero

Cuento

(Traducción del francés expresamente para LA ALMUDAINA.)

La noche se acerca, el viento sopla en impetuosa ráfaga, y el mar, con monótono ritmo, rompe sus pesadas olas contra el acantilado. El faro, acostumbrado ya a sus cóleras, espasmo sobre él su luz circular, mientras que los rápidos veleros con las velas hinchadas, ganan el puerto inconscientes de su majestuosidad.

Juan Lezouac, el torrero, apoyado en la balaustrada de la galería que circunda el alto torrón, fuma su pipa de barro. Es un hombre rudo, poco hablador, y al que yo consigo de vez en cuando desatar la lengua, con la ayuda de unas pipas ó de unos cigarrillos.

- Buenas tardes, Lezouac.
- Buenas, amigo.
- Mal tiempo tenemos.
- Ea verdad, presenta mal cariz.

Y Lezouac, entre dientes, lanza un salvaje, vacía su pipa, la mete en su bolsillo, y continúa:

- ¡Si mala mar, muy mala!
- Díjase que la guardais rencor.
- Cuando algo os ha privado de las caricias y de la vida de vuestros hijos, hay motivo para odiarlo, etc. ¿verdad? Pues bien, el mar me ha robado ya dos hijos.

—¿Hace mucho tiempo?

—Cinco años. Murieron los dos el mismo día, en las costas de Terranova. El mayor tenía ya veinticinco años, el menor veinte.

—¿Pobre Lezouac!

—Y yo mismo he estado a punto de perecer en sus garras. Si vivo, es por milagro.

—¿Y eso, como?

—Era marinero a bordo de un velero y habíamos partido de Hongkong con rumbo a Marsella, cargados de arroz. Buen viento y mar algo grueso, el trabajo era cosa fácil, pero al amanecer del cuarto día, los vientos se desencadenaron violentamente y empezó la tempestad. Pudimos arrojarnos durante todo el día, pero al oscurecer, las olas tomaron proporciones gigantescas y fuimos como juguetes. Una de ellas hizo zozobrar al velero y nos hundimos todos en el mar, a cuatro días de la costa más cercana.

En un principio, creí que no volvería jamás a la superficie, y, hábil nadador, lo conseguí después de esfuerzos inauditos. Mis compañeros habían desaparecido.

Otro velero pasó horas después. Grité, esperando verle virar, y venir en mi auxilio, pero le vi alejarse y desaparecer a lo lejos en la oscuridad de la noche. Era mi vida que huía con él, y quedé otra vez solo, perdido irremisiblemente.

Se apoderó de mí un gran desaliento, y estuve a punto de sumergirme voluntariamente para abreviar mis sufrimientos. Pero pensé en mi viejecita, que me esperaba allá en mi tierra, y como estorbaban mis movimientos los vestidos, me despojé de ellos. La mar, ahorrámente, no era fría, y me encontré algo aliviado. Y así pasó toda la noche. Al amanecer, sin saber por qué, pensé en los tiburones y me castañeteaban los dientes a la sola consideración de que pudiera ser su presa. Y esperaba, seguro de que esto sucedería, sentir el horrible mordisco que me causaría la muerte.

Falto ya de fuerzas, habíame colado cara al cielo, y cerré los ojos, cuando sentí algo que rozaba mi rostro. Me enderecé subitamente, y pude ver un gigantesco albatro que revoloteaba a mi alrededor. A sus gritos, acudieron otros, y otros, hasta formar legión. Las inmundas bestias aguardaban mi muerte para ceberse en mi cadáver. Era horrible.

A fin, llega un velero, echáme una cuerda, y me suben a bordo, donde me desvanecí.

Cuando recobré los sentidos, estrechaba aún en mi mano la cuerda, que se había incrustado en ella como en el hielo.

Y esta es la historia.

PIERRE JEANNIOT

PALMA

La Benemerita del puerto de Manacor da cuenta de haber denunciado a la autoridad competente a un individuo que sorprendió cazando con perros careciendo de la oportuna licencia.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al recluta Francisco Vicens para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado a dar sus descargos en la sumaria que se le sigue por

falta de incorporación para ser destinado a cuerpo.

Debiendo precederse a la expropiación de los terrenos que es necesario ocupar con las obras de construcción de la carretera de Andraitx a Alcudia, Sección de la de Palma a Estalenchs a la de Palma a Sóller por Valldemosa, se advierte a los propietarios interesados que en el plazo de 20 días puedan presentar las reclamaciones que consideren oportunas.

Ayer por la mañana fué presa de un accidente una mujer que transitaba por la calle de San Miguel, teniendo que ser trasladada a su domicilio.

Habiendo acordado el Ayuntamiento de Sóller la expropiación de los terrenos que sean necesarios para la prolongación del camino denominado Las Fontanelles hasta el del Murteró, del término de dicha ciudad.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular señalando un plazo de ocho días para que los interesados presenten las reclamaciones que consideren oportunas.

Se halla vacante una plaza de Ayudante gratuito de la sección de Ciencias del Instituto de Figueras.

Los aspirantes a la misma deberán presentar sus proposiciones en la Secretaría de dicho Instituto dentro del plazo de 15 días.

En la tarde de ayer cayeron varios aguaceros en esta capital, que solo sirvieron para aminorar los efectos de las capas de polvo que existen en las vías exteriores de la población.

Las aguas de ayer fueron las primeras que han caído en el presente verano.

Al anochecer danzas nubarrones cubrían el firmamento y el horizonte presentaba mal cariz.

Del Secretario de la «Liga del bon mot» hemos recibido dos placas con las siguientes inscripciones: *Parleu be si us plau, Se prohibe blasfemar.*

Dicho Secretario en carta, que acompaña a las placas, nos ruega que procuremos que las referidas placas sean colocadas en sitios adecuados para lograr que los esfuerzos realizados por dicha entidad se vean coronados por el más lisonjero éxito.

Dada la finalidad moralizadora que persigue la referida asociación que prestaremos nuestro caloroso apoyo y recomendamos sus prescripciones, a todos los que están dominados por el repugnante vicio que se llama blasfemia.

El depositario de dichas placas en Palma es don Ignacio Figuerola, dueño de los almacenes «San José».

De nuestro amigo y colaborador don Gabriel Caspó hemos recibido un prospecto-circular de la «Escuela Bella» que tan acertadamente dirige.

Hay una novedad: la *clase objetiva* que describe en dicho proyecto de la siguiente manera:

«Nuestras convicciones pedagógicas nos inducen a hacer un ensayo que creemos podría dar excelentes resultados. Se trata de una clase para niños de 9 a 14 años, al aire libre. La sesión sería única, de 9 a 1 y tendría por marco, por una parte, Palma (todos sus edificios importantes, fábricas e industrias) y sus alrededores. Creemos que esta clase de enseñanzas, que en Barcelona, en Madrid y en el extranjero, da resultados positivos, podría también darlos excelentes aquí. Como que es una cosa larga de exponer tal como la sentimos, no hacemos más que emborzarla. Tendremos mucho gusto en dar toda clase de detalles a quien le interese, que creemos ha de interesar a cuantos se preocupan seriamente de la perfecta educación de sus hijos. Es el último de los adelantos positivos de la moderna Pedagogía.»

Desearnos al señor Caspó que consiga las prosperidades a que se ha hecho acreedor por sus desvelos en pro de la enseñanza.

Programa que ejecutará la Banda Mallerquina en el paseo del Borne hoy 1.º de Septiembre de 7 y media a 9 y 1 y 2 noche.

Pasacalle «Ronda Galante». Tandas de vocales «Bendita seas», Overtura «La Fiesta», Gavota «La Virgen de la Montaña», Pasadoble «Molinos de Viento».

Se nos comunica que el diez del próximo Septiembre volverá a estar abierto por espacio de diez días el Balneario de San Juan de Campos, y que tanto la propietaria viuda de García como el encargado del restaurant señor Pajol no perdonan medio alguna para hacer agradable la estancia de los bañistas.

Habiéndonos mandado practicar al Instituto de Reformas Sociales, por

Real Orden de 25 de Julio del presente año, una información acerca de las condiciones de trabajo en la península; el Delegado de la 9.ª región, pone en conocimiento de todas las entidades y particulares, con el fin de que puedan aporiar a dicha información todos los datos que consideren oportunos, que en las oficinas de esta Delegación (Caro 11), se facilitará a todo el que lo solicite, el correspondiente carnet gratuitamente.

Hemos recibido una circular de los señores Obach y Puigdemolas participándonos haber quedado disuelta la sociedad mercantil que giraba bajo dichos nombres, habiendo hecho cargo del activo y pasivo de la misma don José Obach, continuando su comercio en la calle de Colón esquina a la de Peregil.

El señor Gobernador civil de la provincia impuso ayer quince días de arresto, supletorios de una multa a dos mujeres que vagaban por esta ciudad sin domicilio conocido.

Incendio en la Catedral

Al dar las primeras campanadas en Figueras, uno de nuestros redactores se trasladó corriendo a la Iglesia Catedral, en cuya puerta, una policía, con voz autoritaria le prohibió el paso, como también a un redactor de *La Última Hora*. A pesar de invocar su profesión de periodistas, y por lo tanto la necesidad que tenían de adquirir datos para servirlos al público, no lograron ser atendidos por la policía.

Nuestro redactor vino indignado a la redacción, si bien logramos calmarle fácilmente haciéndole comprender que quien trató como trató a la representación de la Ciudad, bien puede dar puntapiés (metafóricamente) a un chico de la prensa. Hay castas privilegiadas que pueden en este siglo de democracia y de igualdad ejercer una desdichada tiranía.

Fué tan notable el comportamiento de los marineros que acudieron a sofocar el incendio de la Catedral que el canónigo M. I. señor Matias Company, al retirarse dichas fuerzas les dirigió la palabra agradeciéndoles, en nombre del Cabildo, sus esfuerzos para dominar el incendio.

Inmediatamente que se halló restablecido el limo, señor Obispo, (se halla ya muy aliviado de la ligera dolencia que le aqueja) visitará acompañado de dos señores Capitulares a las autoridades para agradecerles su cooperación en la extinción del fuego.

A los particulares que con especial arrojé trabajaron para resolver rápidamente el siniestro se les dirigen sendos oficios de gratitud, señalando no conocer a todos los que con una solicitud digna de todo elogio tomaron parte en aquellos trabajos.

Se ha limitado por unas hileras de bancos el espacio de la Catedral que da frente a la capilla incendiada para impedir el paso del público y por evitar cualquier desgracia.

Junta provincial de Sanidad

Ayer se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia, asistiendo los señores Font y Monteros, Rover, Lopez Comas, Barga y Barceló.

El objeto de la reunión era estudiar el dictamen de la Comisión permanente de la Junta favorable al proyecto de abastecimiento de agua potable a Palma.

Dicho dictamen quedó aprobado por unanimidad.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

El ferrocarril Inca-La Puebla

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó ayer don Juan March, a quien como saben nuestros lectores ha sido adjudicado el Ferrocarril secundario de Inca a La Puebla por Selva, Campanet, Pollensa y Alcudia.

Tuvimos ocasión de hablar con este señor quien nos manifestó que ninguna noticia podía comunicarnos acerca de las obras de la nueva línea, pues actualmente solo se estaba ocupando de la constitución de la nueva Sociedad que ha de formarse para el desarrollo y explotación del negocio.

Según parece esta nueva entidad se constituirá con un capital social de pesetas 8.000.000, mediante acciones y obligaciones de 500 pesetas ambas con intereses.

Los proyectos del señor Gestido son de dejar la línea terminada en un plazo de tres años.

Las obras no se empezarán hasta que

este legalmente constituida la nueva sociedad de la que será gerente el señor Gestido.

De Sociedad

El vapor *Rey Jaime I*, que llegó ayer a las siete de la mañana de Barcelona, condujo el cadáver del distinguido joven don Juan Font Vizmanos, que como saben nuestros lectores falleció en Biarritz.

El cadáver iba colocado en un hermoso ataúd forrado de zinc.

También llegaron en dicho buque su hermana doña Isabel y su primo, don Honorato Font.

A las diez de la mañana desde el citado buque fué conducido el cadáver al cementerio acompañándole el clero Catedral con cruz alzada y numerosísimo gentío, prueba de las muchas simpatías que en ésta gozaba el infortunado señor Font.

Ha entrado a formar parte de la redacción de *La Tribuna de Barcelona*, para cuya ciudad saldrá esta noche, nuestro joven amigo y colaborador don Eusebio Heredero Clar, quien nos seguirá, desde la ciudad condal, honrándonos con su colaboración.

Ayer por la mañana tuvo lugar en la Iglesia del Socorro, el funeral en sufragio del alma, del distinguido oficial de Administración Militar, don Ricardo Butler.

A dichos actos asistió numerosa y distinguida concurrencia, que quiso testimoniar así el sentimiento que ha producido la nueva desgracia que alijó a la familia Butler.

Del ferreo pendían ocho cintas que eran llevadas por oficiales de los diferentes cuerpos de guarnición. A ambos lados del coche fúnebre iban doce soldados de administración con sendos blandones.

Presidían el duelo el Padre Cuadras, el Capitán General, el Gobernador Civil y el General Gobernador.

Reiteramos a la familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ayer tarde en el vapor *Miramar*, salieron para la ciudad condal, don Nicolás Vallespir y señora, don Bernardo Bonet, don Damián Frontera, doña Rogelia Sánchez, Mr. Carriere y señora, don Pablo Pons y señora, don Benjamín Alou, doña Juana Torres, don Manuel Quadrench, don Gabriel Quadrench, don Juan Escalera y don Andrés Fiol.

Leemos en un periódico de Barcelona: «En uso de licencia ha marchado de excursión a las Baleares el alcalde de Terraceda don José Ullés.»

Ayer por la mañana celebráronse en la parroquia iglesia de San Nicolás solemnes funerales en sufragio del alma de la distinguida señora doña Catalina Bisquerra de Fortuny.

Asistió al acto religioso numerosísima concurrencia, dando prueba de las grandes simpatías de que gozaba.

D. E. P.

Esta noche, a bordo del rápido saldrá para Barcelona al objeto de pasar una temporada al lado de su familia el Excmo. Capitán General señor Molins.

Le deseamos feliz viaje.

Ayer llegó de Barcelona el ilustre arquitecto don Antonio Gaudí.

De la temporada de baños regresaron ayer el Capitán de Infantería don Luis Moragues acompañado de su distinguida señora.

En el vapor *Rey Jaime I*, llegaron ayer de Barcelona, don Juan Benítez, don Luis Pérez de Guzmán, don José Casayas y señora, don Guzmán, don José Casayas y señora, don Juan O'Nell y señora, don Luis Molina, don Luis Elorriaga y señora, don Vicente Calero, doña Catalina Grau, don Fortunato Grau, don Ernesto Comas, don Antonio Vidal, don Manuel Vidal y señora, don Bernardo Palou y señora y don Juan Puig y señora.

También llegaron en dicho buque el director del Laboratorio de Porto-pi, señor de Buen, el director del Instituto señor Botia y el contratista del Ferrocarril de Inca a La Puebla.

Ayer mañana, en la Capilla de San José, de nuestra Catedral Basílica, se unieron en el lazo del matrimonio don Francisco Pou y Riera y la simpática señorita doña María Reus y Escalas, hija del Director del semanario «El Felanigense».

Fueron padrinos por parte del novio, el Tesorero de Hacienda don Fernando del Río y don Guillermo Malberti y por parte de la novia don Francisco y don Jaime Rosselló.

Bendijo la unión el Rdo. don Mateo Tugores, Economo de Esporlas.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados por un lunch en el hotel «La Alhambra».

Desearnos a la joven pareja, interminable luna de miel.

En el vapor *Menorquin*, salieron ayer tarde para Ciudadela, don Ramón Balet y don Rafael Catalá.

«Vida Islaña»

Mañana aparecerá el número 13 de «Vida Islaña». Contiene una extensa crónica gráfica. El «Orfeo Mallorca» en Sóller, un artículo de M. Sarmiento sobre el ilustre dibujante Junyent, con varias caricatu-

ras de éste artista, la fiesta marítima en el Molinar, un grupo de bañistas del Terreno, varios fotogramas de la carretera que se está construyendo de Andraitx a Estalenchs, el Orfeón «Los amigos», la colonia provincial de niñas, varias caricaturas del genial artista *Picardol* con un artículo de Ferrer Gibert y fotografías artísticas.

La parte literaria contiene un cuento del culto literato Ernesto Homs, y diferentes artículos y poesías de los señores Lafuente Vanrell, Ferrer Gibert, Ferrer y Oliver, Obrador, etc. etc.

Hallazgo de una lápida

En un predio, en las inmediaciones de Randa, practicando excavaciones, un labrador ha descubierto una lápida, antiquísima al parecer, que contiene una inscripción inentendible, y cuyo idioma están estudiando algunos inteligentes.

Debajo de la lápida, se hallaron también restos de sepulturas y diversos objetos que quizás pertenecieran a algún mausoleo.

Sabemos que personas inteligentes en el arte arqueológico practican averiguaciones para conocer la antigüedad y el texto de la lápida.

Nueva Central eléctrica

Ayer se recibió en el Gobierno civil una Real orden del ministerio de Fomento por la que se autorizó a don José Umbert para instalar una nueva Central Eléctrica de producción eléctrica para el alumbrado público y fuerza motriz en la villa de Campos.

Se instalará dicha central en la casa que dicho señor ha destinado al efecto en la calle de Santany número cinco.

Las obras empezarán en breve a fin de que la instalación pueda verificarse en el plazo más corto posible.

Notas taurinas

Ayer tarde a las cinco tuvo efecto en la Plaza de Toros la prueba de los caballos, cuyo acto estuvo amenizado por una banda de música.

Ayer empezaron los trabajos para el adorno del palco presidencial que estará ocupado por distinguidas señoras y los de ambos lados que estarán ocupados por el señor Gobernador Civil y los miembros de la Asociación de la Prensa.

Formarán la presidencia las siguientes señoras: Celia P. Clemente, Juéca Le Senne, Josefa Oliver Palat, Margarita Pou y Pou, María Garau Tornabells, Carman Blancas, Catalina Blancas Vials, Francisca Moya y Mercedes Felu.

Ayer a bordo del vapor rápido llegó de Barcelona el diestro *Torquillo*.

Hemos recibido un opusculo, titulado «Capeando Temporales y Matando toros» que constituye la biografía del exmarino y hoy diestro Zaccarias Lecumberri, que trabaja esta tarde en nuestro circo taurino.

En la portada figura la fotografía del valiente espada y en otras páginas algunos fotogramas más representando Zaccarias en emocionantes momentos de aparatosas cogidas.

El librito que viene a ser una recopilación de los artículos publicados por el revisero taurino don José Larrea (Pape), en el «Porvenir Vasco», hace una detallada historia de la vida de Lecumberri, desde su nacimiento en Noviembre de 1887 hasta nuestros días. Con gran lujo de detalles expone también sus principales escenas como marino y como torero.

Agradecemos al diestro Lecumberri la atención con nosotros tendida al remitirnos dicho ejemplar.

De las Islas Inca

En nuestra última correspondencia, dábamos la noticia de la apertura de una nueva Academia de 2.ª Enseñanza en esta ciudad por el día 1.º de Setiembre próximo, cuando esta debe dar principio el 15 del mismo mes.

Se nos replica además manifestemos que los señores organizadores de la misma Academia, cuentan con la cooperación de los Padres Franciscanos de la localidad.

Uno de los atacados de asfixia en estos pasados días al construirse un pozo negro en la calle de la Gloria, continuó ayer agravándose, falleciendo en la madrugada de hoy.

Al anochecer ha sido su cadáver conducido al cementerio con numeroso acompañamiento.

Reciba la familia nuestro más sentido pésame.

El otro atacado, según noticias que se han transmitido, recayó algún tanto en su enfermedad.

—Durante todo el día de hoy se ha degado sentir un calor bochornoso.

Después de la puesta del sol se ha refrescado notablemente un fuerte viento de levante que ha levantado nubes de polvo.—C.

30 Agosto de 1912.

Andraitx

Conforme al programa anunciado con la previa oportunidad, se efectuaron en este pueblo las fiestas cívico-religiosas en honor a San Bartolomé, su Patron titular.

Por medio de altos palos cubiertos de espesa capa de mirto y clmcerados por vistosas banderas que en bien distribuidos trechos se levantaban alrosos a modo de esbeltas columnas, y que artísticamente enlazados por las flexibles hojas de palmera iban formando una serie de elegantes arcos, quedó la plaza de Pou convertida en amplio y ovalado salón de baile, techado en forma de arquitectónica cúpula hecha de papel rojo y gualdo, recortado y esmaltado con mucho gusto y maestría por las tiernas y hábiles manitas de varias jóvenes de esta villa.

Se bailó de lo lindo y con vivo é incansable entusiasmo tanto en la verbera verificada en la noche del viernes, como en ras tardes y noches del sábado y domingo.

Los fuegos artificiales resultaron brillantes, habiendo la traca con sus estruendosos estampidos que produjeron los consiguientes gritos, sustos y carreras, dado un bullicioso y alegre final a los festejos.

Descanso dominical

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado conforme adelantamos la siguiente circular recomendando el cumplimiento de la ley del descanso dominical.

Dice así: «Deseario el Gobierno de S. M. que la Ley del Descanso Dominical fecha 3 Marzo de 1904. Reglamento para su aplicación de 17 Abril de 1905 y demás disposiciones aclaratorias publicadas con posterioridad tengan el más exacto cumplimiento en todas las provincias y aunque por este Gobierno se ha procurado que así sea en las diferentes órdenes dirigidas a las Autoridades y Circulares publicadas en este periódico oficial, deseando atender las exhortaciones del Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, encargo por la presente a los señores Alcaldes y demás Autoridades dependientes de la mis, procuren por cuantos medios estén a su alcance que aquellos preceptos legatés tengan rigurosa observancia en sus respectivos jurisdicciones.

Especialmente los señores Alcaldes deberán cuidar ejerciendo rigurosa vigilancia de que en sus términos municipales no se infrinjan las leyes de referencia, ordenando a sus dependientes las denuncias cuantas infracciones observen para su debida represión de la cual darán inmediatamente cuenta a este Gobierno como está ordenado, debiendo prevenirles que estoy dispuesto a exigir el cumplimiento de esta Circular por todos los medios legales de que dispongo.

Palma 30 de Agosto de 1912.—El Gobernador, Agustín de la Serna».

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta horas. Concluyen en el Socorro dedicadas a Nuestra Señora de la Consolación y Corras: A las siete y media misa de Comunión general, a las nueve y media exposición; a las diez Tercia cantada y Misa mayor solemne, en la que predicará el Rdo. P. Nemesio Morata, Terminada la misa, el Rdo. P. Superior dará la Bendición Final a los fieles, al anochecer Rosario, meditación, estación cantada, procesión, bendición y solemne reserva de S. D. M.

Empezan en el Oratorio del Colegio de Ntra. Sra. de la Consolación en honra de los Sagrados Corazones de Jesús y María: A las siete misa de Comunión general con motetes, expóniéndose a continuación el Smo. Sacramento; a las diez Tercia y Misa cantada con sermón por el Rdo. P. Antonio Tomás de los SS. CC.; por la tarde Visperas y Completas; a las siete Rosario, Corona de oro y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica, en la predicará el R. P. Guillermo Vives, S. J.

En Santa Cruz al anochecer, empieza la novena de la Virgen del Buen Camino con sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media misa de Comunión general para los Terceranos de Santo Domingo de Guzmán, Cofrades y devotos del Santísimo Rosario, con plática por el M. I. señor don Antonio M. Alcover, Magistrado y Vicario General de esta Diócesis; por la tarde a las cuatro se exponerá S. D. M., se rezará el Rosario entero, estación, ejercicio del primer Domingo de mes, reserva y bendición con el Santísimo Sacramento.

En la Merced, a las siete y media misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento.

Para mañana

Continúan en el Colegio de Ntra. Sra. de la Consolación: Exposición a las seis y media; a las diez Misa cantada; al anochecer Rosario, Corona de oro y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de Maris

A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

Santoral

Hoy.—Nuestra Señora de la Consolación; santos Gil abad, Arturo martir y Lupo, obispo.

Mañana.—Santos Antolín martir y Esteban rey de Hungría.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquie habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

MOVIMIENTO

OBRERO

Madrid 30 a las 24
Los obreros del puerto de Valencia
 Los obreros del puerto de Valencia han acudido al Gobernador para exponerle las discrepancias que tienen con los patronos.
 El Gobernador les ha citado para el lunes entrevistándose antes con los patronos para buscar una solución al conflicto.
 Un artículo de un obrero
 Un obrero de Córdoba publica un artículo en el periódico «El Defensor de Córdoba» protestando de la campaña política que viene realizando don Vicente Barrio.
 Dicho obrero pide en su artículo la adhesión de sus compañeros para elegir un presidente de la Federación que sea regeno completamente a la política.

POLÍTICA

Madrid 30 a las 24
Próximo Consejo
 El lunes próximo se celebrará Consejo en el ministerio de la Gobernación con asistencia de todos los ministros.

Aplec jaimista

Dicen de Castellón que en Alcalá de Chisbert se verificará el próximo domingo un aplec jaimista para bendecir la bandera del «reguetón», a cuyo acto asistirán tradicionalistas de varias provincias, diciéndose que se realizarán ejercicios militares.

Regreso de Merino

Madrid 31 a las 18
Regreso de Merino.—Acitud política
 Ha regresado el señor Merino.
 Sus amigos íntimos afirman que su actitud política es la misma de la que venía observando desde antes de la clausura de Cortes.
 No cree que haya motivo para suponer que la mayoría falte a la disciplina.

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 31 a las 18
Conferencia con García Prieto.
Huella de ferroviarios.—Los ministros en Madrid
 El señor Canalejas nos dijo a los periodistas que habló con el señor García Prieto por teléfono, quien le manifestó que el accidente automovilístico que sufrió yendo con su esposa aunque sufrió un susto, como es natural, no tuvo importancia alguna.
 Nos dijo además que siguen las gestiones para solucionar el conflicto de los ferroviarios de Aguilas aunque nada hay todavía definitivo, si bien hay esperanza para encontrar una fórmula de arreglo.
 El próximo lunes se encargará el señor Barroso del ministerio de la Gobernación.
 El martes estarán todos los ministros en Madrid invitando al señor Canalejas a almorzar.
 A las tres y media, añadió, comenzará el Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 31 a las 18
Rasgo de honradez de un moro.
 Comunican de Melilla que se ha presentado a las autoridades, un moro entregando unas cabras que tenía en su poder y pertenecían a un pastor europeo.
 Dicho moro pertenece al poblado de Frayjaga.
 Las autoridades le felicitaron por su rasgo de honradez.
Inauguración de un servicio de automóviles
 Desde Ceuta dan cuenta de que se ha inaugurado un servicio de automóviles entre dicha plaza y la de Tetuan.
 Este nuevo servicio ha obtenido un gran éxito.
 Al primer viaje fueron invitados la prensa, las autoridades y la colonia española.
 Los moradores de Tetuan acogieron cariñosamente a los viajeros.
 El Doctor Maestro en Tetuan
 Ha llegado a Tetuan el Doctor

Maestre procedente de Laracha y Alcazar.

Le acompañaron varios Oficiales.
Incendio en un campamento.—Sin desgracias
 Dicen de Melilla que se declaró un incendio en el campamento de Segangan iniciado en la ranchería de las fuerzas de Intendencia.
 Se produjo gran pánico a consecuencia de haberse disparado los cartuchos que tenían los soldados.
 Afortunadamente no hubo de gracias personales.
 El general Rodríguez y las fuerzas a sus órdenes trabajaron en la extinción del fuego.

COBITACIONES

Madrid 31 a las 18

Interior contado.	85'40
Interior fin de mes.	85'35
Al próximo.	85'50
Amortizable, 5 p. 2.	101'40
Amortizable nuevo.	00'00
Banco de España.	448'00
Compañía Tabacalera.	00'00
Francos.	5'65
Libras.	26'71
Essteris.	93'87

LOTERÍA

Madrid 31 a las 11'45
 En el sorteo celebrado en el día de hoy han sido premiados:
 Con 100.000 pesetas
 El número 16'414, despachado en Madrid y Barcelona.
 Con 60.000 pesetas
 El número 22'960 despachado en La Línea y San Feliu de Gixola.
 Con 20.000 pesetas
 El número 8'366, despachado en Barcelona, Vigo y Madrid.
 Con 1'500 pesetas.
 Los números 15'756, en Madrid y Bilbao; 25'354, en Algeciras, Almería y Bilbao; 17'101, en Madrid, San Sebastián y Bilbao; 15'953, en Madrid; 28'059, en Alicante; 3'238, en Valladolid, Madrid y Sevilla; 10'472, en Vitoria, Santander y Madrid; 7'237, en Barcelona, Granada y Valencia; 17'358, en Madrid; 16'017, en Madrid, Gijón y Madrid; 25'645, en Madrid; 23'059, en Barcelona, Cartagena y Sevilla; 23'683, en Bilbao; 26'067, en Alicante; 13'017, en Barcelona, Madrid y Almería; 20'367, en Melilla, Barcelona y Zamora; 25'830, en San Sebastián, Barcelona y Cartagena; y 9'937, en Madrid, Barcelona y Bilbao.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 30 a las 24
Centenario de las Cortes de Cádiz
 Comunican de Cádiz que en la fiesta del día 2 de Octubre con motivo del Centenario de las Cortes de Cádiz tomarán parte varias «emias» de tropas africanas.
 Estas serán revistadas por Su Magestad el Rey, las que acamparán en el glacis de la Puerta de Tierra.
 Además se colocará en el Museo Oceanográfico una lápida en honor del iniciador de dicho Museo, don Cayetano del Toro.
 Irán además comisiones de alumnos enviadas por las Universidades de España con las banderas de las Facultades respectivas y los profesores con trajes académicos, asistiendo éstos también a la fiesta escolar que presidirá el Rey acompañado del presidente del Consejo.

Madrid 31 a las 18

La «Gaceta»
 La Gaceta de hoy publica un Real Decreto de la presidencia disponiendo que los hijos de la infanta doña María Teresa gocen de las prerrogativas de infante.
 Una Real orden del ministerio de Instrucción pública desestimando la instancia de los opositores a ingreso en el Cuerpo de Archiveros solicitando ampliación de plazas.
Disposiciones de Guerra
 El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica una Real orden disponiendo cesar en el cargo de ayudante de campo del general de brigada don Luis García Al-

punta el teniente coronel don Sabas Alfaro.

La cuestión de los ingenieros industriales
 El periódico «A. B. C.» publica una carta del señor Villanueva rogando que consigne que él no dijo que si no le convenía a los ingenieros industriales, su carrera podían dejarla.
 Además afirma que nadie ha ejercido presión sobre este asunto.
Las tarifas de transportes
 El ministro de Fomento, el director de Obras públicas y el presidente de la Unión Mercantil celebraron una extensa conferencia sobre el tráfico.
 Por disposición del ministro antes de terminar el mes de Septiembre se reunirá la Junta de tráfico para tratar de las Tarifas de transportes y otros asuntos de interés.
 El señor Villanueva las manifestó que algunas estaban concedidas a favor del Comercio.
La glosopeda.—Otras enfermedades
 Según los datos comunicados por las inspecciones provinciales de higiene pecuaria, la glosopeda se encuentra en el período de eliminación.

Los datos acusan una disminución de 22.000 reses enfermas durante este mes.

La relación del mes anterior referente a las enfermedades de la viruela en el ganado lanar carbunco y enfermedades rojas de los cordos disminuyen con relación a las de los meses anteriores.

MECHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 31 a las 18
Residencia de M. Fallieres
 Paris.—El presidente de la República francesa M. Fallieres ha decidido fijar su residencia en Paris cuando expire el septenario de su presidencia.
Viaje regio
 Berna.—Queda acordado el viaje del Emperador Guillermo a Spiaz, realizando las jornadas de los días 3 y 4 de septiembre próximo conforme el programa aprobado.
 El día 5 irá en tren especial a las maniobras, dirigiéndose después directamente a Zurich, donde descanará en la tarde del día de su llegada.
 El día 6 partirá el Emperador para Berna y en la noche de dicho día saldrá para Constanza, via Zurich y Schaffhausen.

Se ha suprimido la excursión proyectada a Oberland y Lucerna.

Se intenta hacer despeñar un tren
 Berna.—Unos desconocidos colocaron piedras entre los dientes del ferrocarril de cremallera de Montblanch para que descarrilara y se despeñara.
 No ocurrió una gran desgracia porque el atentado fué descubierto a tiempo.
 Sindicatos de Maestros que no quieren disolverse
 Paris.—Hasta ahora la mayoría de los Sindicatos de Maestros de escuela han contestado que se niegan a disolverse como les ordenó el ministerio de Instrucción.
 Esta orden de disolución obedecía al mitin antipatriota celebrado por dichos maestros.
 Mengin no ha sostenido combate
 Casablanca.—Es inexacto que la columna francesa que manda el coronel Mengin haya sostenido un combate con las fuerzas que acudieron un hermano del titulado Sultán Heiba, que se halla a bastante distancia y conduce fusiles a Beniguer.

El Califá que se halla cerca del río Rebia sigue hacia Marrakech.

Incidente de Mogador solucionado
 Paris.—L'Echo de Paris cree que se ha dado una solución satisfactoria al incidente motivado por el con sul español en Mogador.
 Regreso de Caneva
 Roma.—Esta mañana ha llegado a esta capital, Caneva, generalísimo



Don Juan Font y Vizmanos

FALLECIÓ EN BIARRITZ

El 24 de este mes de Agosto a la edad de 27 años

Q. E. P. D.

Su sfiligida hermana, tíos, tíse, primos, primas y demás parientes, al participar tan sensible desgracia, suplican a todos sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana lunes, a las once, en la Santa Iglesia Catedral Basílica.

No se invita particularmente

El Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias a todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de su alma.

de las fuerzas italianas que operan en Trípoli.

Han pasado a recibirle el ministro de la Guerra y muchos generales.

Descarrilamiento de un tren San Petersburgo.

Los esfuerzos de los bomberos no lograron que el incendio se propagara a las casas vecinas.
 Las pérdidas se calculan en unos treinta mil pesetas.

Carreras á pie

Mañana se celebrarán carreras a pie desde la calle de Salmerón pasando por el paseo de Gracia, Rondas, hasta la plaza de Barcelona.

El recorrido es de cinco kilómetros, habiéndose fijado el tiempo máximo para efectuarlo en 35 minutos.

Para tomar parte en dicha carrera se han inscrito 38 corredores.

El Arzobispo de Valencia

Esta noche ó mañana llegará a esta capital el Arzobispo de Valencia que se dirige al Congreso Eucarístico de Viena.

Corrida a beneficio de las familias de los naufragos

La Asociación de la prensa diaria organiza una corrida de toros a beneficio de las familias de los naufragos que perecieron en la galería del Cantábrico.

Impresión por el incendio de Palma

La noticia del incendio de la Capilla de San Bernardo de la Catedral de esa ha causado impresión por el valor artístico de la misma.

Nuevo periódico

En breve se publicará el diario Correo de regiones órgano de los federales.

Redactor procesado

A instancia del Comité de Defensa social ha sido procesado un redactor del diario lerrouxista El Progreso por injurias dirigidas a la Congregación de los Paulos de Villafraanca.

Mujer muerta por una locomotora

Dicen de Monistrol que una mujer de 46 años quiso atravesar la vía férrea, siendo arrollada por una lo-

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 31 a las 18
Incendio en una ebanistería
 A las seis de esta mañana se ha declarado un incendio en una ebanistería instalada en la calle de Muntañer 114.
 Dió origen al incendio el que



LA SEÑORITA

DOÑA MARIA DE LOS DOLORES FLUXÁ FIAL

HA FALLECIDO

Después de recibir todos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su madre, hermanos (presentes y ausentes), hermano y hermanas políticas, tíos, sobrinos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al oficio que se celebrará mañana lunes a las diez de la mañana en la Iglesia de San Rafael.

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia a todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

GRANDES TALLERES FOTOGRAFICOS AMER

Los más importantes—Tres sucursales en Barcelona

Para que todo el público de Palma pueda admirar los trabajos de esta casa, se harán RETRATOS POSTAL, a clase inmejorable a 50 CEN TIMOS.

—33— Calle de Quint, núm. 19 —33—

Espectáculos

Plaza de Toros de Palma

Domingo 1º de Septiembre de 1912. A las cuatro de la tarde, extraordinaria novillada de muerte, a beneficio de la «Asociación de la Prensa de Baleares». Se lidiarán seis toros de la ganadería de Perez de Concha, siendo muertos a estoque por los diestros

TORQUITO Y LECUMBERRI

Entrada general de sombra, 3 pesetas. Media entrada de sol, 1'80 id.—Entrada general de sol, 1'75 id.—Media entrada de sol, 1'14.—Los impuestos del timbre cargo de la empresa.

Liric-Park

Función de cinematógrafo todos los días con escogido y variado programa.

Entrada general 0'10 pta.

Llamamos la atención de los a tritico que los médicos para combatir el reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, aneurisma de la piedra, neurálgias, etc. Depósito general para la Isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

Preparación para carreras Militares y civiles a cargo del ingeniero militar DON RAMON TAI

Informes: San Jaime, 31, de 9 a 10 o 11 h.; Morey, 6, Librería, Palma, y Dos Mayo, núm. 8, de 4 a 6 tarde, (Terreno)

AVISO

Los que deseen tomar en erriendo el fé del Teatro Balear, pueden dirigir proposiciones, calle San Miguel, 5, ha el día 12 de Septiembre.

AVISO

Los que deseen tomar en erriendo el fé del Teatro Balear, pueden dirigir proposiciones, calle San Miguel, 5, ha el día 12 de Septiembre.

AVISO

Los que deseen tomar en erriendo el fé del Teatro Balear, pueden dirigir proposiciones, calle San Miguel, 5, ha el día 12 de Septiembre.

AVISO

Los que deseen tomar en erriendo el fé del Teatro Balear, pueden dirigir proposiciones, calle San Miguel, 5, ha el día 12 de Septiembre.

AVISO

Los que deseen tomar en erriendo el fé del Teatro Balear, pueden dirigir proposiciones, calle San Miguel, 5, ha el día 12 de Septiembre.